

La gourmète d'un soldat britannique mort en Alsace en 1943 rendue à sa famille, 78 ans après

Frederick Habgood, aviateur, avait été capturé par la Gestapo en juillet 1943 après le crash de son avion. Sa gourmète, retrouvée dans une fosse de l'ancien camp de concentration situé dans le Bas-Rhin, a été remise ce dimanche 12 septembre à ses descendants, lors d'une cérémonie annuelle du souvenir.

La gourmète avait été retrouvée par hasard par une étudiante vacataire, en août 2018, lors de travaux d'entretien réalisés dans la fosse aux cendres du camp de concentration de Natzweiler-Struthof (Bas-Rhin).

Sur cette gourmète, en plus des insignes de la Royal Air Force (RAF) figurait un nom : celui du sergent de Frederick Habgood. Ce qui a permis de localiser ses descendants, en Grande Bretagne.

« Nous ramenons Fred à la maison »

Ce dimanche 12 septembre, à l'occasion de la cérémonie annuelle du souvenir organisée dans l'ancien camp de concentration, près de Natzwiller (Bas-Rhin), la famille de l'aviateur, pendu à 21 ans au Struthof, a reçu la gourmète qui lui avait été remise par des proches, au Canada, en 1943. « **Enfin, nous ramenons Fred à la maison** » se sont réjouis Paul Habgood, neveu du navigateur, venu de Grande Bretagne avec trois membres de sa famille.

Capturé par la Gestapo

Pour les autorités britanniques, Frederick Habgood était porté disparu, son corps n'ayant jamais été retrouvé. Né le 30 novembre 1922 à Londres, il avait en fait survécu au crash de son avion, abattu par un Messerschmidt le 28 juillet 1943 vers Ottrott, près du Struthof. Son appareil faisait partie d'une escadrille de bombardiers en route pour aller bombarder les usines Bosch de Stuttgart, en Allemagne.

Capturé par la Gestapo il a été emprisonné au Struthof où il fut pendu le 31 juillet 1944. Unique camp de concentration situé en France, érigé en 1941 dans l'Alsace alors annexée au Reich hitlérien, le Struthof a interné environ 17 000 détenus et déportés de mai 1941 à septembre 1944. Il abritait également une chambre à gaz où 86 Juifs et Juives furent tués. Haut lieu de mémoire, le site accueille chaque année 200 000 visiteurs.



Vue aérienne du camp de concentration de Natzweiler-Struthof, dans le Bas-Rhin (Alsace). Érigé en 1941, il fut le seul camp de concentration nazi situé en France.